

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, número 22

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

JN MES: EN ESPAÑA : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Catalina, núm. 10

Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10

B. Perez Galdós

LAS TORMENTAS DEL 48

1.º de la serie 4.ª

Librería de J. TOUS.—Plaza de Cort, números 14 y 15.—Palma.

Recortes

Publica *Las Noticias* de Barcelona un telegrama que ha de sugerir a cualquier lector idénticos comentarios. Ahí va:

“Comunican de Tánger que el Sultán trata de reunir dinero a costa de los gobernadores.

Han sido encarcelados tres de ellos, después de haberles sacado 20,000 duros.

No se encuentra ahora quien quiera desempeñar el cargo de gobernador.”

“Como en España!—dirá burlesco quien lea.—Igual que aquí, donde los aspirantes a mando de provincias forman legión. Y el lector que, en estas circunstancias, ha de ser forzosamente de la clase benévola, añadirá, censurándose así mismo su burla sin malicia:—“No, somos iguales. Eso de que Africa comience en los Pirineos es una broma que por lo vieja y por la falsa no tiene disculpa.”

Y a pesar de ello, ¿quién sabe si va errado el que así piensa! Mirándolo serenamente, nos separa una cuestión de procedimiento. Es indudable que el Sultán trata con demasiada llaneza a sus gobernadores. Costumbres del país. El Sultán, que en Marruecos asume las funciones del Estado, se enamora del dinero del gobernador; el gobernador distrae los ochavos de la kábila; y la kábila, que en eso de distraerse no tiene preferencias ni buenos modos, roba al que primero se le pone delante. Pero aquí como allá, los 20,000 duros se marchan por el mismo camino y de igual manera. Es de gir, cantando. Sólo que aquí la gente se entienda y en Marruecos no. Por eso entre nosotros la “afición”, cunde más.

S.

Crónica musical

La nueva ópera de Saint-Saëns

El ilustre autor de «Sanson y Dalila» ha terminado una nueva obra, este invierno, con destino a las grandes fiestas dramáticas y musicales que se preparan en Beziérs el 17 y 19 de agosto próximo.

Dicha obra, que lleva por título «Parisatys» consta de tres actos y un prólogo y se desarrolla en Susa, antigua residencia de los soberanos persas, en el magnífico palacio del Rey Artajerjes. La acción da lugar a una multitud de variados incidentes, que motivan numerosas y diversas situaciones musicales.

En la nueva obra hay una marcha fúnebre, otra triunfal, fanfarrias de caza, un baile, coros alegres y sentimentales, una serenata cantada, y, por fin, un himno a la diosa Anaita, divinidad de las aguas puras y fecundas, que es, según los que la han oído, una obra maestra de sentimiento y dulce piedad.

Como en el teatro antiguo, los personajes que toman parte en la acción hablan mientras las impresiones que produce son interpretadas por corifeos y coros.

En los momentos solemnes y patéticos, el diálogo está subrayado por la música de la escena.

Respecto al teatro donde esa nueva obra debe estrenarse, hallamos los curiosos datos siguientes:

El teatro al aire, libre tan felizmente creado en Beziérs ha entrado en su quinto año de existencia, según de allí nos escriben, debida en gran parte a la colaboración de Mme. Dieulafoy y el genio musical de Saint-Saëns.

Otra vez, y con más entusiasmo que nunca, Beziérs será el *garden* de los adoradores del divino arte.

En el teatro al aire libre de Beziérs se representa solamente lo inédito y obras

escritas especialmente para su escena, y en el próximo Agosto asistiremos al estreno de «Parisatys», tragedia de Mme. Dieulafoy, música de Saint-Saëns.

La declamación logra en las Arenas su máximo de efecto, y no se pierde una palabra del poema ni de los tonos musicales, aun los más delicados.

Las representaciones de *Déjanire* y de *Prométhée* pueden certificarlo. La *mise en scène* de «Parisatys» será de proporciones colosales y de un lujo deslumbrador y fastuoso, al mismo tiempo que de una fidelidad histórica absoluta.

Las decoraciones cubrirán una superficie de 5.000 metros cuadrados y la escena se continuará, incluso sobre la pista, para permitir evolucionar a los coros, cortejos y jaurías, etc.

Las orquestas ocuparán el mismo sitio que cuando se representó *Déjanire*, pero serán reforzadas.

Las masas corales serán más imponentes todavía, pues en la nueva obra les está reservado un sitio más principal que en las precedentes. El ilustrado compositor ha desarrollado grandemente su partitura y ha sacado un partido admirable de las diversas orquestas y de todos los elementos que tenía a mano y que nadie mejor que él ha sabido apreciar.

El espectáculo será, desde todo punto de vista, notable, tanto por la música como por la interpretación. Los bailarines están a cargo de 60 bailarinas bajo la dirección de M. Buccourt, de la Opera. «Parisatys», pues, completará durante los días 17 y 19 de Agosto el repertorio del teatro al aire libre de Beziérs.

La ópera «Orfeo»

La empresa de la Grande Opera de París prepara la temporada próxima un acontecimiento artístico, que es esperado con viva impaciencia por los aficionados. Trátase de reemplazar en la ópera *Orfeo* a la contralto, que generalmente cantaba siempre el papel de protagonista, por un tenor que, en la ocasión presente, será Jean de Reszké. Aunque para el público actual esta sustitución es una novedad, no siempre lo ha sido para otros, pues los célebres tenores Legros y Nourrit han cantado ya *Orfeo*, cuyo inmortal autor Gluck, aconsejaba esta sustitución.

Cuando la muerte sorprendió a nuestro gran Gayarre, el insigne artista se disponía también a cantar *Orfeo*, asegurando, los que tuvieron la fortuna de oír algún ensayo, que dicho papel era una de sus mejores creaciones.

«Cansons», de E. Morera

La importante casa editora «El Universo Musical» ha dado con una forma de publicación que reúne condiciones de buen gusto y de comodidad que la hacen muy recomendable.

Nos referimos a los albums de obras selectas que viene publicando como estuches donde se encierran escogidas canciones de nuestros mejores músicos, armonizadas para piano y avaloradas con letra de poetas delicados y castizos.

Ayer era un album de canciones del maestro Gay; hoy es uno de seleccionadas obras de Enrique Morera; luego seguirán substanciosas entregas de páginas musicales de Albéniz, Alió, Alvarez, Arnan, Cui, Espino, Granados, Malats, Martínez Imbert, Montey, Noguera, Pedrell y otros.

Cuanto al album de *Cansons* del autor de *La Fada*, no hay que añadir nada más sino que en ellas se mantiene fresca y variada la inspiración y la manera personalísima de su autor, y que tienen con el atractivo de su exquisito sabor popular una forma delicada y muy en armonía con la letra que acompaña.

Esta es, bien de Apeles Mestres ó de J. Massó Torrents, bien de Guanyabens, de Capdevila ó de Marquina.

Como se ve, el maestro Morera ha ido bien acompañado, y así no es de extrañar que su nuevo cuaderno de *Cansons* haya logrado tan interesante conjunto y tal grado de mérito artístico.

Monumento a Verdi

En Milán se ha constituido un comité, bajo la presidencia del alcalde, Comendatore Mussi, con el fin de erigir un monumento internacional a la memoria del insigne maestro Verdi.

Con este objeto se invitará a los centros artísticos de todas las naciones a que celebren alguna función en honor del autor de «Aida», destinándose el ingreso a los gastos de construcción de dicho monumento. El empresario de la Grande Opera de París, Gailhard, a quien ha sido ya notificada esta decisión, ha contestado en el acto, en su nombre y en el de monsieur Sardou, presidente del comité francés nombrado para honrar la memoria de Verdi, que no sólo acepta con gusto la idea, sino que el 20 del próximo noviembre organizará en la Grande Opera una función de gala, cuyo programa será tan original como atractivo.

La enfermedad del Rey de Inglaterra

No se habla en Londres más que de ello, y el lenguaje de la prensa revela harto claramente la profunda inquietud que causa el estado del monarca.

Según parece, el Rey Eduardo se encontraba enfermo desde hace días, experimentando fuertes dolores en la parte inferior de la espalda. Los médicos de la Real Facultad dijeron que se trataba de un enfriamiento, de un ataque de reuma, de algo sin importancia. Pasó el Monarca una noche muy intranquila. Fue necesario administrarle la morfina. El domingo se hallaba mucho mejor y se dispuso el viaje a Londres para el lunes.

El Rey y la Reina llegaron el lunes, por la tarde, a Londres, por la estación de Paddington, y desde allí se trasladaron al Palacio de Buckingham en coche abierto. El Rey parecía gozar de completa salud; aunque no dejó de extrañarse, no obstante el calor que hacía, fuese el Rey abrigado con un gabán.

Poco después de llegar al Palacio de Buckingham, y a eso de las seis y media de la tarde, el Rey se sintió mal y sufrió un desvanecimiento.

Después se repuso el Rey Eduardo y pudo asistir al banquete que en el Palacio de Buckingham se celebró anoche en honor de los Príncipes extranjeros.

Refiérese que poco después de terminar el banquete, el Rey experimentó un nuevo síncope.

Conducido al lecho y llamados los médicos, éstos declararon que el caso era grave. Observaron desde luego un abceso en el vientre. Desde aquel momento no hubo duda de que el Rey padecía una apendicitis y de que era absolutamente necesaria y de urgencia inaplazable la intervención quirúrgica.

Estas noticias, divulgadas luego entre los familiares y la servidumbre de Palacio, causaron sensación extraordinaria; no tardando en circular los más pesimistas rumores en los diferentes círculos de la capital, en las Embajadas y luego en el público.

A propósito de la dolencia que aqueja al monarca y a título de curiosidad, he aquí lo que manifiesta un diario londinense.

The Star se ocupa de las adivinaciones de los que practican las llamadas «ciencias ocultas», y recuerda que en su número del día 2 de junio publicó un pronóstico de Humphry Wallard en que se aseguraba el inmediato fin del Rey de Inglaterra por una enfermedad que «asombraría a los sabios».

The Star añade: «En el siglo XX no creemos en estas «ciencias ocultas»; pero no será inoportuno el recuerdo de que el lunes los médicos del Rey consideraban a éste completamente sano, puesto que le permitieron tomar parte en un banquete al champagne».

El rayo de Allariz

Hé aquí la relación del terrible suceso cuya noticia telegráfica nos anticipó la Agencia Fabra:

Oronse 25.—Personas llegadas de Allariz han dado noticias de la catástrofe de la iglesia donde cayó un rayo. A las diez y media, estando la iglesia

llena cayó el rayo, dando dos vueltas a la nave y causando la muerte a 25 personas é hiriendo a muchas.

La mayor parte de los muertos lo fueron por asfixia, pues en los cadáveres no se nota lesión alguna.

Varios arrojaron sangre y tenían todavía pulso cuando llegaron las autoridades y los médicos.

Una joven tenía arrancados los pechos y herido el vientre. Un joven tenía la espalda en carne viva y la piel arrollada en la parte inferior.

Ningún sacerdote ha sido herido. Los muertos y heridos son todos aldeanos.

La chispa penetró por la cruz de la iglesia, partiendo y arrancando un pedruzco, aunque sin ocasionar derrumbamientos.

A las cuatro de la tarde salieron el gobernador, el director de *El Eco*, el diputado provincial señor Gallego y el inspector de policía.

Durante el viaje tuvieron que bajarse del carruaje y arrojar a tierra, por saltar las chispas a ambos lados de la carretera.

La tormenta ha durado todo el día. En Oronse, a las seis de la tarde, cayeron dos chispas, una en una fonda y otra en una huerta de la calle del Progreso, sin ocasionar desgracias.

Muertos y heridos

Oronse 25.—A la madrugada regresó de Allariz el gobernador.

Los heridos son más numerosos de lo que se creía.

Muchos están graves, habiéndose administrado anoche la Extremaunción a tres de ellos.

Uno de los concurrentes al templo se ha vuelto loco.

Los muertos son trece hombres y doce mujeres, una de ellas en cinta.

Uno de los muertos es viudo y deja cinco hijos, y otro se había casado el día anterior.

Se tiene noticia de cincuenta heridos. El gobernador ha teleografiado a las autoridades de la provincia y al ministro de la Gobernación pidiendo socorros para las víctimas y los niños desamparados.

Los cadáveres continúan en la iglesia presentando un terrible aspecto. El pueblo está consternado.

Más noticias

Oronse 25.—Uno de los muertos en la catástrofe de Allariz deja nueve hijos en la mayor orfandad.

El conflicto se agrava por la necesidad de hacer la autopsia a 25 cadáveres, sin haber médicos suficientes y con la oposición del pueblo que no quiere que se verifique este mandamiento de la ley.

A estas horas los cadáveres insepultos constituyen un peligro para la salud pública.

El ayudante del cuarto militar del Rey ha telegrafiado al gobernador civil expresando la profunda impresión experimentada por S. M. al conocer la catástrofe y encargando que se haga presente su sentimiento al vecindario de la desgraciada villa.

También ha encargado le comuniquen cuantos detalles vayan recibiendo, pues S. M. desea saber el número de víctimas, situación en que quedan las familias de las mismas y cuanto pueda contribuir a darle cabal idea de la extensión de la desgracia.

También desea que sepa el vecindario el interés que toma en su desgracia, así como el propósito de procurar consuelo en la medida de sus fuerzas a los que hayan resultado víctimas de tan terrible catástrofe.

Es objeto de elogios el escaso personal adscrito a esta estación telegráfica, que lo ha hecho bien a pesar de ello.

El obispo señor Carrascosa, que se hallaba enfermo, al tener noticia de la catástrofe ocurrida en la iglesia, inmediatamente se dirigió a Allariz, entregando tres mil pesetas para el socorro de las víctimas.

El parte oficial

Oronse 25.—En medio de la horrorosa tormenta hemos llegado a Allariz.

Se han confirmado las primeras noticias de las desgracias ocurridas.

El número de muertos es de 25 y el de heridos 47, muchos de estos graves.

A tres de ellos se les ha administrado la Extremaunción.

Se tomen más defunciones, pues la

corriente eléctrica arrancó la piel a varias personas.

Infinidad de familias quedan completamente desamparadas.

Agradezco al Rey y al Gobierno los telegramas de pésame por la catástrofe.

Firma el telegrama el Gobernador civil.

Socorros a las víctimas

Oronse 25.—El Ayuntamiento de Allariz ha acordado que las cantidades destinadas a festejos se dediquen a aliviar la situación de las víctimas.

Hay verdadera ansiedad de reunir fondos para remediar tan terrible situación.

LITERATURA

La caza de Sarcey

Lo que sigue me fué contado por el amable señor don... uno de los amigos íntimos de Francisco Sarcey.

Un domingo de Septiembre, Sarcey y yo estábamos convidados a almorzar en el castillo de Y..., sito en Seine et Oise. Allí nos encontramos con unos diez cazadores. No hablo de saludos y presentaciones, para abreviar.

Todos aquellos señores estaban sumamente satisfechos de hallarse sentados a la mesa con el ameno conferenciante, a quien tantas veces habían aplaudido; con el eminente crítico, a quien todos los domingos leían.

Sabiendo que Sarcey tomaba los asuntos para sus artículos donde quiera que los encontraba, y sospechando que aquel almuerzo le sugeriría acaso una crónica sobre Nemrod y los extraordinarios hechos de sus discípulos presentes, los comensales les hablaron especialmente de sus cacerías, de sus proezas cinegéticas, de sus aventuras—aventuras que hubieran hecho palidecer de envidia al Tartarín de Tardet, y al Barba de Pradels.

Con la esperanza de un halagueño reclamo—que retendría acaso sus nombres el maestro?—inventaron los más inverosímiles pormenores, resultando sus anécdotas relatos puramente fantásticos...

Al fin, después de haberse referido cuatro ó cinco historias, capaces de provocar el sueño al más despierto, uno de los convidados, dirigiéndose a Sarcey, que estaba a su lado, dijole:

—Vamos a ver, querido maestro; ¿no ha cazado usted también? no tendría usted la bondad de contarnos algunas de sus aventuras?

—¡Por Dios, señores! Ingenuamente confieso que no soy un gran cazador... He cazado una sola vez en mi vida, y conservo de esta tentativa un recuerdo tan desagradable, que jamás se me ha ocurrido la idea de reincidir.

—¿Cuente usted el caso! Prométeme ser muy interesante en pormenores.

—¡Ah! no por el contrario, temo fastidiarles. La aventura es vulgar. Se trata de una simple caza de osos! ¡Cuente usted, cuente usted enseguida!

—Ya que ustedes se empeñan...

Y Sarcey empezó de esta manera:

—«Encontrábase a la sazón en los Pirineos y daba freceotes y largos paseos por la montaña. El hombre que habitualmente me guiaba, dijo un día:

—Si tuviera usted afición a la caza mayor, podría ofrecerle ahora una magnífica ocasión para matar un oso, señor.

—Explíquese usted.

—Recordará usted el sendero que tantas veces hemos seguido durante nuestros paseos y por el que pasamos aún no hace cuatro días, al regresar de la bondonada de Estaube. Está cortado el flanco de una masa infranqueable de rocas hendidas en cierto punto en todo su espesor. Al pasar le enseñé a usted esta curiosa brecha, de treinta a cuarenta centímetros de ancho... ¿La ve usted desde aquí?

—Sí; prosiga usted.

—Pues bien, señor; todas las mañanas, sobre las diez, un enorme oso gris sigue el sendero que se halla al otro lado de las rocas. Si quiere usted tirarle, con la seguridad de matarle, bastará que se embosque usted delante de la brecha. Yo subiré a lo alto de las rocas a fin de advertirle la proximidad del animal, y en el momento preciso en que pasara, a tres metros de usted... podrá meterle en el cuepo las dos balas de su escopeta a boca de jarro, sin correr el menor riesgo. ¡Será como un juego de niños!



El niño

Juan Ramis Arrom

Ha subido al cielo

Sus afligidos padres participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan que asistan á la conducción del cadaver, mañana á las diez.
Casa mortuoria: San Elías, 26, entresuelo.

—No hay duda. Pero, ¿y si al oso se le ocurriera cambiar de dirección y seguir otro sendero?

—¡Ah!—contestó el guía riendo.—Se conoce que el señor no está al corriente de las costumbres de los osos. Nunca este animal se aparta del camino por que acostumbra pasar. Desde hace tres días vigilo al oso en cuestión; tres mañanas seguidas lo he visto; pasar por el otro sendero, á la hora que le he dicho á usted.

—Está bien.
Quedó acordado que al día siguiente nos pondríamos al acecho; mas á la hora convenida, mi guía se excusó de acompañarme, bajo el pretexto de que se había puesto repentinamente enfermo. Pero la aventura me tentaba.
—¡Bah! ¡bah!—dije para mí.—Iré solo.

Y partí.
Los oyentes prorumpieron en murmullos de admiración:
—¡Qué valor! ¡Muy bien! ¡Bravo!

A las nueve y media hallábase en mi puesto, esperando ansiosamente.
El sol, ya bastante alto iluminaba la montaña, dando mayor blancura á las cumbres nevadas y más verdor á los prados y á los bosques de las faldas y laderas. El paisaje era encantador. No quiero hacer la descripción de los altos picos cubiertos de nieves eternas, de los torrentes impetuosos que saltaban sobre las rocas y se perdían formando irisadas cascadas en el fondo de horrosos abismos... No tardó en amodorrarme el calor que había ide en aumento considerablemente.

Me había levantado temprano: la larga caminata de la mañana habíame fatigado un poco, y á mis pies una espesa alfombra de musgo me convidaba á hacer la siesta. Me senté enfrente de la brecha, en la cual tenía siempre fija la mirada; pero después me tendí y por último quedé profundamente dormido.

—¡Qué imprudencia!
—Un sordo gruñido me hizo despertar sobresaltado. El oso tenía la cabeza á diez centímetros de la mía y me arrojaba al rostro un aliento caliente y hediondo.

Me había descubierto, y dando la vuelta á las rocas que nos separaban, había venido donde yo estaba.
¡A ver si adivinan ustedes lo demás!
—En modo alguno. ¿Qué hizo el oso?
Entonces, con su habitual sencillez, con el tono de la más completa sinceridad, Sarcey añadió:

—¿El oso?... Pero ¿qué quieren ustedes que hiciera?... ¡Me devoró, caballero, sencillamente, me devoró!... y desde entonces, como he dicho á ustedes, no he vuelto á cazar.

La lección fué comprendida.
Los cazadores de feconda imaginación echáronse á reír... con riza forzada, y cambiaron de conversación.

M. LANGLAIS.

El pastor

Ahí lo tenéis; mientras unos van al Norte en busca de aire fresco que respirar y agua higiénica en que bañarse, él sigue como siempre; cuidando de sus ovejas y recibiendo los rayos del sol que le tuestan la piel y le hacen regar el césped con el sudor de su rostro.

Para él no hay calor ni frío; su complejión de bronce le mantiene sobre la tierra con impasibilidad de esfinge. Un solo brazo suyo es más fuerte y vale más que una veintena de *sportmans*.

Nació en un jergón de paja; y para que todo en su vida fuera áspero, ni las manos que le acariciaron fueron suaves, sino duras y callósas.

Apenas tuvo fuerzas para sostenerse, su madre le vistió de hombrecillo y le mandó al campo á buscarse la vida.

Creció, entró en quintas y cayó soldado. La correa del furriel le levantó unos cuantos verdugones, y á los dos años, después de pagar su contribución de sangre á la patria, volvió á su casa, á aquel casucho derruido y miserable que

el huracán abofeteó cien y cien veces en las noches del invierno.

Luego se echó una novia de lo más rebonico, según él, y andando el tiempo ha llegado á tener un monigote que le acaricia, agitando los brazos, como un pajarillo sus alas, cuando al volver del campo su mujer le sirve la cena, un tazón de sopa ó una fuente de gazpacho.

Ahí lo tenéis, viviendo sin conocer á Angel Muro. Sus festines se reducen á beberse en los días de juerga un vaso de vino.

Jamás se queja de su suerte. Si algún día le veis llorar, decid que es porque su hijo se ha ido á servir al rey, ó se le ha muerto algún ser querido.

Con ser esta clase social la que más motivos tiene para maldecir del mundo, es, sin disputa alguna, la que menos imprecaciones suelta de sus labios!

El pastoreo me seduce. Yo viviría eternamente una vida así.

Nada tan dulce como levantarse con el sol y recibir de las flores los primeros perfumes.

Y en las horas de la siesta, mientras las ovejas ruman diseminadas la ondeante hierba, dormirse bajo la copa de un árbol oyendo entre sueños el monótono sonsonete de los cerros y el gorjear incesante de los pajarillos que picotean las flores con alocamientos de granujillas...

MIGUEL DE SILES CABRERA

El Rey agricultor

Experiencias de máquinas

A presencia de la real familia se verificaron el lunes por la tarde en la Moncloa las experiencias de dieffrentes máquinas agrícolas, como complemento al congreso de agricultores últimamente celebrado en esta Corte.

Con S. M. el rey se hallaban su augusta madre y sus dos hermanas, estando también presentes los marqueses de Luque y viudo de Casa-Pacheco, los condes de la Encina y San Bernardo, los Sres. Cárdenas (D. José) y Robles; el director de *El Progreso Agrícola y Pecuario*, Sr. Novales; los directores de la Granja Escuela y Estación Agronómica, el personal de estos centros y muchas personas que paseaban por la Moncloa.

Primeramente se ensayó el arado para desfondos Guyot con malacate: después funcionó la segadora atadora Deering Ideal; luego el arado (de vertedera Rud Sack, la sembradora de la misma marca y la del conde de San Bernardo. La segadora funcionó en un campo de centeno, segando á distintas alturas. Aunque la sembradora Rud Sack trabajó en un campo casi plano y en terreno relativamente bien preparado, pues apenas tenía terrones, se vió que no servía para la casi totalidad de los campos españoles. Esta experiencia dió gran relieve á la que se realizó después con la sembradora San Bernardo. Todos, hasta los menos inteligentes, pudieron cerciorarse de la forma en que esta máquina resuelve un problema importante para la agricultura patria.

S. M. el rey, no satisfecho con ver funcionar dicha sembradora, hizo que se apareara de ella el práctico que la conducía, y, ocupando su lugar y empujando los cordeles que servían de riendas á las mulas, realizó experiencias durante unos diez minutos, manejando la máquina á la perfección. Cuando los que presenciaban las pruebas vieron al rey subido en la máquina, haciéndola funcionar, prorrumpieron en vítores y aplausos.

Lo mismo el rey que la reina, que la princesa de Asturias y la infanta María Teresa, demostraron gran complacencia por aquellos trabajos é hicieron innumerables preguntas para enterarse bien del funcionamiento de todas las máquinas, preguntas á las cuales contestaron los señores conde de San Bernardo y Schlayer. Últimamente funcionó una trilladora Rustond, máquina bastanté

buena y de mucho rendimiento en trabajo: trilla, limpia, criba el grano y deja la paja en buenas condiciones para que la consuma el ganado.

Las reales personas se retiraron de la Moncloa después de las ocho, muy satisfechas de las experiencias que acababan de presenciarse. El rey, que iba de uniforme de capitán general de diario, no hizo uso del coche en la Moncloa, y andando por aquellos vericuetos, se trasladó de unos á otros campos, sin temor al calor ni á la fatiga.

Banco de España

Sucursal de Palma de Mallorca

Desde el lunes 30 de Junio inclusive, todos los días laborables de nueve á once de la mañana, procederá esta Sucursal á liquidar las peticiones de suscripción al Empréstito de Amortizable, devolviendo las cantidades en que el 110 p.º entregado al suscribirse, exceda del valor efectivo del papel adjudicado á cada suscriptor.

También se advierte á aquellos cuyo depósito no basta para el completo pago de la cantidad adjudicada, que el día 2 de Julio, vence el segundo plazo y que podrán satisfacer la totalidad en los mismos días y horas señaladas anteriormente.

Palma de Mallorca 28 Junio de 1902.—El Secretario, Enrique Garrido.

Gran Café Restaurant "Lirico," DE JOSÉ VENTURA

Todos los días de nueve á once grandes conciertos por el muy aplaudido sexteto, en el que tocarán un elegido repertorio de los más renombrados autores, compuesto de los profesores siguientes: Cusani, Sansó, Aguiló, Morey, Pomar y Canals.

PROGRAMA

1.º Sinfonía *Rienzi*.—2.º Gavota de *El Bateo*.—3.º Epilogo de *Mefistófeles*.—4.º Duo final de *Gli Hugonotti*.—5.º Fantasia de *Aida*.—6.º Vals *Tesoro mío*.

Mañana domingo de nueve á doce de la noche primer concierto del septimino y debut del eminente concertista señor Ross, discípulo del Sr. Sarasate, el cual ejecutará el variado programa que á continuación insertamos:

N.º 1, *Cleopatra*, Sinfonía, Mancinelli; por el septimino.
N.º 2, *La Feria*: (a) *La Serenata*, (b) *La Raja*, (c) *La Zarzuela*, Gran Suite, Lacome; por el septimino.

N.º 3, (a) *Thema de la gran Sonata á Creuzer*, (b) *Gran Trémolo*, Solo de violín, Bethoven; por el Sr. Ross.

N.º 4, *Otello*, Gran Fantasia, Verdi; por el septimino.

N.º 5, (a) *Una Lágrima!!!*, Solo de violín, Duncler; (b) *El Canto del Ruiseñor*, Ross; por el Sr. Ross.

N.º 6, *Bolero de Concierto*, Guervos; por el septimino.

Gran variación de helados.—Se sirve á la carta y á domicilio.—Especialidad para *Biscuit Glassé* por encargo.—Teléfono, 101.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

El próximo 30 del actual festividad y romería en San Marcial, Marratxí, además de los trenes ordinarios se efectuarán los siguientes:

De Palma á Marratxí: á las 4, 5, 6, 7, 8 y 10 mañana y á las 3, 4, 5, 6, 7 y 8 tarde.

De Marratxí á Palma: á las 4'30, 5'30, 6'30, 7'40, 9 y 11 mañana y á las 3'30, 4'30, 5'30, 6'25, 7'25 y 9 noche.

Palma 23 Junio de 1902.—El Director General, Guillermo Moragues.

El aparato "Electra,"

Dicho aparato se recomienda por sí mismo á medida que va siendo conocido por el público.

Hoy tengo el gusto de anunciar otra venta. D. J. Planells y F.º, persona muy conocida en esta Capital, acaba de adquirir uno de dichos aparatos después de haber experimentado notable mejoría en su grave dolencia por haberse sometido al tratamiento eléctrico.

Como me guía más el sentimiento humanitario que el estímulo del lucro, no abrego el deseo de hacer propaganda de mal género con el fin de endosar máquinas á granel. Mis manifestaciones en elogio de dichos aparatos podrían parecer interesadas; las del Sr. Planells son genuinas é imparciales.

Mi mayor placer consiste en manifestar al público que las ventas que llevo hechas las he conseguido después de haber experimentado los mismos pacientes los beneficios y sorprendentes resultados de las corrientes suaves del aparato "Electra."

Los dolores neurálgicos en los riñones ó en otra parte cualquiera del cuerpo, los desarreglos orgánicos y en especial los de la menstruación, las enfermedades nerviosas, las del aparato digestivo, las del respiratorio, las del circulatorio, la impotencia, obesidad, diabetes, gota, reumatismo, linfatismo, herpetismo, escrofulismo y la parálisis son combatidas con éxito seguro con el aparato "Electra."

Para las enfermedades crónicas é inveteradas se recomienda el masaje y el baño eléctrico, que también se consiguen por medio de dicho aparato.

El Representante—MISION, 18, ENT.—dará informes y detalles.—*Nicolás Montaner.*

INFORMACION

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento.

Entre otros asuntos, se examinó una solicitud de la Sociedad Agrícola Balear, en réplica de que se le conceda permiso para colocar palomillas en los edificios municipales. La Comisión acordó informar al Ayuntamiento que puede conceder el permiso que se solicita.

Se ocupó de la reclamación interpuesta por unos vecinos contra el ruido que produce un motor de la fábrica de mantas del Sr. Barceló, se acordó que el facultativo gire una visita de inspección á dicho motor para que diga si fué instalado conforme acuerdo del Ayuntamiento.

En la mañana de hoy se ha reunido la Comisión de Obras, resolviendo algunos asuntos que había pendientes.

En la Casa Consistorial se han recibido varias cajas de farolillos y multitud de banderas que deben servir para los festejos que se celebren con motivo del derribo de las murallas.

Las reclamaciones presentadas en la Secretaría del Ayuntamiento por varios vecinos de esta ciudad contra el proyecto de instalación eléctrica, no se refieren al de la Compañía Ahlemeyer. Hacemos gustosos esta rectificación á ruegos de la entidad interesada.

Reformas sociales

El Sr. Gobernador civil publicará en el próximo B. O. la circular siguiente: «A fin de dar cumplimiento exacto á lo prevenido en la R. O. del Ministerio de la Gobernación de 23 de los corrientes, inserta en el B. O. del día 26, relativa á las Juntas de reformas sociales, los Sres. Alcaldes de los pueblos donde dichas Juntas locales se hallen constituidas, remitirán á este Gobierno, sin pérdida de tiempo, copia literal del acta de su constitución, no sin que antes de remitirla se cubran las vacantes que hayan podido ocurrir, por el mismo procedimiento empleado para su primitiva constitución, ó sea, como dispone la regla primera de dicha R. O. en su número 3.º, consignándose en relación aparte los nombres de los designados nuevamente y el de los que produjeron las vacantes, así como las causas de éstas.

En los pueblos donde no se hallen todavía constituidas dichas Juntas, convocarán los Alcaldes tan pronto reciban la presente circular á todos los patronos y obreros residentes en el Municipio y procederán á su formación sujetándose al efecto á los preceptos de la regla primera de la repetida R. O., remitiéndome también inmediatamente copia del acta de constitución de las mismas, expresándose el carácter ya sea de patronos ó de obreros con que entran á formar parte de la Junta. Y por último se advierte que en todos los pueblos sin excepción alguna debe constituirse la expresada Junta si ya no estuviese constituida.»

Fiestas populares

Esta noche, si el tiempo lo permite, se celebrará la verbena de San Pedro en el barrio del mismo nombre.

En la Plaza de Atarazanas debe efectuarse baile de boleros, habiéndose montado al efecto un tablao junto á la fábrica de mantas del Sr. Bordoy. Es casi seguro que aquel punto se verá esta noche muy animado por público que gusta de semejantes festejos.

Mañana, en diferentes tablados colocados en varias calles del citado barrio, distintas bandas de música tocarán escogido programa.

Del mar

Están despachados en la Sanid ad Marítima los laúdes «San José» y «San Antonio», para Sóller y Capdeper era respectivamente.

—Ayer entraron el laúd «Nueva Amistad», de Arceña de Mar; el laúd «Internacional», de Andrag; el pailebot «Soberano», de Barcelona, y el pailebot «Rosario», de Mahón.

—A las 8 y media ha puesto amarras el vapor-correo «Beller», procedente de Barcelona.

Ha retrasado algo su entrada á causa de la espesa niebla que había en esta bahía.

—A las 17 ha salido para Ibiza y Alicante el vapor-correo «Balear».

—Mañana debe llegar á este puerto el trasatlántico «Pío IX.º», procedente de Barcelona.

Tomará un pico de carga y después hará rumbo hacia la Habana y escalas.

—Expediciones marítimo-postales nacionales y extranjeras, que tendrán lugar los días que á continuación se expresan, del puerto de Barcelona para los puntos que se citan:

Domingo, 29, para América del Sur.

Del 21 al 30, para Cuba, Puerto Rico, Estados Unidos y Méjico.

Martes, viernes y domingos, para Palma, Sóller, Ibiza y Menorca.

Miércoles, para Alzudia, Ciudadela y Mahón.

—Se encuentra en Marsella la escuadra francesa del Mediterráneo, la cual regresará en breve á Tolón, sin efectuar el cruceo por las costas españolas, como se había dicho.

Toros

Para el domingo día 6 del próximo Julio, se anuncia una extraordinaria novillada en la Plaza de Toros de esta Capital.

Solidiarán cuatro bravos novillos que serán estoqueados por los renombrados novilleros Miguel Murillo, de Sevilla, y Jaime Clar, «Moreno» de Palma.

A juzgar por tales antecedentes, hay que esperar que el espectáculo se verá favorecido por numeroso público.

Política

Leemos en un colega de Barcelona y copiamos simplemente á título de información:

«Procedente de Palma de Mallorca llegó ayer, en el vapor-correo, don Martín Pou, quien saldrá en breve para Madrid, al objeto de conferenciar con el señor Canalejas y fundar luego en aquella isla un partido que siga las inspiraciones políticas del ex-ministro de Agricultura.»

Se dice también que en Ibiza, algunos elementos esencialmente democráticos tratan de unirse, para mostrar su conformidad con las ideas que sustentan el Sr. Canalejas.

Concurso médico

La Academia del Cuerpo médico de Barcelona ha ampliado el concurso del presente año con dos premios dedicados á la memoria del Dr. Robert.

Son los siguientes:

1.º Del Dr. D. Miguel Sitjar, tema: «Estudio de la Hemorragia bulbar», cuya enfermedad es la que consta en el certificado de defunción del Dr. Robert. Premio: 500 pesetas.

2.º De la Academia, premio Robert, tema: «Estudio médico de la leche». Premio: 500 pesetas.

Las condiciones para la admisión de los trabajos que opten á los dos citados premios, son las mismas del concurso del presente año.

Militares

Se ha dispuesto que la Real orden de 2 del corriente relativa á la redacción y conservación de las hojas de servicios de los jefes y oficiales y sus asimilados de las escalas de reserva acogidas á la ley de 8 de Enero último, es aplicable, asimismo, á los procedentes de las escalas activas retirados con arreglo á la de 6 Febrero siguiente.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, da cuenta de haberse aprobado las comisiones contenidas á los generales, jefes, oficiales é individuos de tropa de esta región cuyos nombres inserta.

Ayer debían llegar á Mahón, á donde han sido destinados los capitanes de artillería D. Miguel Pajardo y D. Federico López.

Ha llegado á Barcelona, procedente de Mahón, el coronel de artillería don Manuel Bonet y Calza, que va destinado á Segovia como director de aquel Parque.

Estos días últimos salieron de la penitenciaría de Isabel II (Mahón) 17 condenados indultados.

Fiesta á San Pedro

Mañana en la Catedral se celebrará fiesta en honor de San Pedro. A las siete y media, misa de comunión general, y á las diez y media, oficios divinos con sermón por el M. I. Sr. don Mateo Garau, canónigo.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones:
Atmósfera.—Cubierta por una capa de niebla.
Horizonte.—Con cerrazón de nieblas por todo.
Viento.—S. galeo flojo.
Mar.—Con oleaje del viento y resaca.
Bucques á la vista.—Ninguno.

Comisión Provincial

Ayer, presidida por el Sr. Sancho y con asistencia de los Sres. Canals, Riquier y S. cías celebró sesión esta Comisión provincial. Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Petra, respectivas á 1896-97.

Se acordó que para inhibirse en un juicio verbal sobre pago á la compañía de seguros «La Catalana», es preciso se dirija el Sr. Gobernador al Juez del distrito de la Catedral. Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Jaime Antonio Mayol y D. Juan Trias, vecinos de Sóller, enalzada de varios acuerdos del Ayuntamiento de aquella villa; se acordó remitirlo al Arquitecto provincial á fin de que previa la necesaria inspección, se sirva emitir dictamen sobre si las obras que se solicitan son ó no autorizables.

Se acordó anunciar el concurso para la provisión de la plaza de médico agregado al Hospital, encargado de la clínica oftalmológica establecida en el mismo.

Se aprobó el pliego de condiciones que debe regir en la subasta para el suministro de habas en los establecimientos provinciales de Beneficencia, desde el 15 de agosto del presente año al 31 de julio de 1903.

Se acordó, en vista de auto judicial, la resolución definitiva de una alienada. Se acordó encargar al Arquitecto de provincia proceda á la formación del proyecto de rasante de la calle de San Vicente de la villa de Sineu.

Se acordó que un exposito de la Inocencia de Ibiza sea trasladado al Hospital, para practicarle una operación.

En vista del análisis practicado en el pan que se sirve á los asilados de Beneficencia, se acordó prevenir al contratista señor Llopart, que si reincide en la infracción de las condiciones de la subasta, se le exigirán las responsabilidades á que haya lugar.

Se enteró la Comisión de que el día 26 se hizo en el Hospital, por falta de cocción, y que en la Misericordia se había rechazado el pan de 3.ª clase por no estar bien elaborado y cocido.

Se enteró de que había cesado en el cargo de contador de la Misericordia don Mateo Arrol y en su consecuencia, se

acordó que interinamente desempeñe dicha plaza D. Clemente Serra. Y se levantó la sesión.

Notas del Carnet

Procedente de un viaje hecho al extranjero, hoy ha llegado á Palma D. Juan Zaforteza acompañado de su distinguida esposa.

Entre los pasajeros venidos hoy en el Bellver figuraban D. Manuel Villalonga, D. Francisco Villalonga y señora, D. Jaime Vidal y señora, D. José M.ª Mateu y señora, D. José Cardell, D. Antonio Mayol, D. Pedro A. Tous, D. Francisco Juan, D. Miguel Carbonell y señora, D. José Barnils y señora y D. Luis Aguiló.

Además ha venido el Duque de Solferino, que pasará unos días en esta Isla, en compañía de su pariente el Marqués de Zayas.

Lo personalidad del Sr. Duque de Solferino es muy conocida en Barcelona donde ordinariamente reside.

Mañana la Banda Mallorquina en el paseo del Borne ejecutará escogido programa.

Efemérides

28 Junio de 1793 Fallece en Palma Jerónimo Berard y Solá, matemático, geógrafo y literato académico de San Fernando.

Las Islas

MALLORCA

Sóller.—Parece que la empresa de nuestra plaza de toros prepara, para el día 13 de julio próximo, una gran novillada con ganado de Son San Martí que lidiará la cuadrilla que dirige el diestro mallorquín Jaime Clar, Moreno.

Inca.—Los precios que han regido en el mercado celebrado hoy, son los siguientes:

- Almendrón los 42 kilógs. á 100 ptas.
Trigo los 70 litros de 18'00 á 00'00.
Candeal id. á 18'00.
Cebada del país id. á 8'50.
Id. forastera id. á 8'00.
Avena del país id. á 6'50.
Id. forastera id. á 6'00.
Garbanzos id. á 22'00.
Maiz id. á 16'00.
Habichuelas (confits) id. á 40.
Id. blancas id. á 30.
Frijoles id. á 30.
Habas para cocer id. á 18'00.
Id. ordinarias de 15'00 á 16'00.
Id. para ganados de 15'00 á 16'00.
Cerdos cebados los 10 kilógs. á 00'00.
Higos pasos los 42 id. á 9'00.
Azafrán los 33 gm. á 2.—C.

Precios reducidos

Composturas de Gafas y Lentes.—Lentes con cristales ahumados para preservar la vista del sol. 25—BROSSA—25

Notas de Sport

Otra vez sábado y otra vez tenemos que emborronear unas cuartillas tratando de cosas deportivas! Actualmente ya todo es sport. La política, que un tiempo diz que era cosa sagrada, hoy se cultiva por sport; la pintura y la poesía, antes reservada á los verdaderos artistas, hoy está en manos de cuatro buenos señores que pulsan la lira por sport y que embadurnan telas... también por sport. ¡Todo es sport! Y así anda ello.

Tal vez esto hace que los verdaderos sports se vean poco cultivados.

—De modo,—tal vez preguntes ¡oh Teófilo!—¿qué el ciclismo va de capa caída?

—Va sin capa; y con esto comprendrás que no anda todo tan bien como deseáramos. Falta entusiasmo, falta aquella unión que un tiempo había, puesto que se anunciaban excursiones varias y todas se veían concurridas. Hay épocas en que creemos que está cercano el día en que veamos cruzar por nuestras carreteras muchos ciclistas; otras veces... Non raggonar...

El domingo, en Barcelona, se celebraron unas carreras en pista organizadas por el Velo Club. La carrera de juniors la ganó Vidal; la de aficionados, también Vidal y la de tandems, Olier-Knescht.

El Sr. Seguí intentó batir el record de 10 kilómetros que posee Linán en 15 minutos 13s 4/5, no pudiéndolo conseguir, puesto que cubrió aquella distancia en 15 minutos 25s.

Córrase en París el Gran Premio de la República. El domingo se corrieron las series eliminatorias; el jueves debieron efectuarse las semi-finales y mañana se correrá la final.

Es de suponer que gane el premio de profesionales, Ellegaard; y el de aficionados Piard.

En Palma, el automóvil, está bueno, gracias.

Alguno que otro día se ve cruzar algún coche. Nuestros motoristas parece no son muy aficionados á verificar excursiones largas, lo cual es de lamentar, puesto que el país se presta.

El jueves debió comenzar la importante carrera París-Viena, á la que había inscrito más de doscientos automóviles.

Por la cifra de los concurrentes mis lectores deducirán la importancia de la carrera.

Organizadas por el Real Club de Barcelona el domingo se verificaron importantes regatas.

Como en esta sección es imposible dar reseña detallada de las regatas, diré que se corrió el Campeonato de España, que ganó la tripulación del Lucentum, del Real Club de Regatas de Alicante, y que la Gran Internacional fué ganada por Fleurette, del Club Náutico de Niza. Si se quieren conocer más detalles, puede leerse el número de Palma Ciclista, de esta semana.

Mañana, festividad de San Pedro, es costumbre que el Real Club de Regatas

de Palma organice unas pruebas entre embarcaciones de este puerto. No hemos tenido noticia de que se efectúe regata alguna.

ESGRIMA

La Federación Gimnástica Española últimamente organizó en Barcelona un concurso de esgrima, que al decir de la prensa, resultó lucido.

En el desafío á sable concursaron don Francisco Alfonso, D. Pedro Linares y D. José Palos, saliendo vencedor el señor Alfonso.

En el desafío á espada obtuvo el primer premio D. Arturo Rodríguez siendo concursantes los Sres. Enriche, Sanmartín, Sivellara, Solaves, Carreras y Rodríguez.

PEDAL Y MANUBRIO.

ALCALDIA DE PALMA

En la Gaceta de Madrid correspondiente al día 4 de Agosto del año 1900 se halla inserta la R. O. aprobatoria del Catálogo de mecanismos que tienen por objeto impedir prevenir y evitar los accidentes del trabajo, comprendiendo la Sección 3.ª del mismo las siguientes:

Construcción de edificios y similares

A. Apertura de zanjas y cimentación: 1.º Aparatos de acomodamiento para contener el terreno.

2.º Aparatos para trabajar debajo del agua en las fundaciones ó cimientos.

B. Alcantarillado y pocería.

1.º Aparatos de acodolamiento en los cortes verticales y en el superior para el minado del terreno.

2.º Aros de diámetro variable para contención del terreno en la perforación de pozos.

3.º Andamio colgante para hacer el revestimiento de los pozos.

4.º Ventiladores para purificar el aire en las alcantarillas sucias y pozos negros.

5.º Lámparas de seguridad para alumbrar el minado de las alcantarillas y pozos y extirpar los gases inflamables en las alcantarillas sucias y pozos negros.

6.º Aparato para denunciar y apreciar la existencia é intensidad de gases inflamables en dichos sitios.

7.º Aparatos para inyectar aire respirable en los mismos.

8.º Aparato para sacar y elevar á la superficie superior á obreros asfixiados.

C. Andamios.

1.º Sistema de andamio fijo sobre castillejo ó pies derechos con plataforma y barandilla de seguridad.

2.º Sistema de andamio colgante con las mismas condiciones.

3.º Barandilla móvil para andamio fijo y colgante.

4.º Escalera de comunicación móvil y articulada para poner en comunicación las andamiadas.

5.º Redes de esparto y de cáñamo para colgar horizontalmente en operaciones arriesgadas.

D. Elevación de materiales, de andamios y toda clase de objetos pesados.

1.º Gruas giratorias de diferentes sistemas y dimensiones con motor de sangre, de vapor y de electricidad, confiadores especiales.

2.º Aparatos elevadores á mano, sin riesgo del operario con mecanismo fiador.

3.º Poleas de seguridad.

E. Aparatos fijos en los edificios para evitar caídas.

1.º Ganchos de hierro en los caballetes de los tejados, con resistencia para soportar el peso de cuatro operarios.

2.º Ganchos de hierro por debajo de los aleros de las fachadas, con igual resistencia.

3.º Los mismos ganchos en los coronamientos de los patios.

4.º Aros de hierro para cojarse ó engancharse á ellos en las subidas de humos situados en puntos peligrosos.

F. Aparatos móviles para evitar caídas.

1.º Aparatos para penetrar en sitios incendiosos.

2.º Escaleras de salvamentos.

3.º Tubos de lona de salvamento.

4.º Para caídas.

El Sr. Alcalde en el anuncio oficial que hace publicar, encarece y recomienda á los Propietarios, Industriales Comerciantes y demás interesados en la observancia de la Real Orden citada, atiendan preferentemente al empleo de los mecanismos y aparatos mencionados á fin de que sirvan de garantía para la seguridad del obrero, previniendo los accidentes, y evitarlos en lo que sea posible.

Cumpliendo esta Alcaldía con gusto el acuerdo del Ayuntamiento, fecha 19 del corriente, al dar publicidad á dicha sección del precitado catálogo, encarece Palma 25 Junio de 1902.—El Alcalde Antonio Rosselló y Gomez.

El día 11 de Julio próximo, viernes, á la hora doce, tendrá lugar en esta Casa Consistorial, bajo mi presidencia, la subasta pública por medio de pliegos cerrados, para contratar las obras de construcción de un depósito de agua en el reparador llamado del «Sepulcro» en la forma prevenida en la Instrucción vigente para la contratación de servicios municipales, y con sujeción á la Memoria, pliego de condiciones facultativas y económicas, y presupuesto aprobados, todo de manifiesto en Secretaría.

El tipo de subasta es de 1430'60 pesetas; los licitadores constituirán en la Depositaria de este Ayuntamiento ó en la Sucursal de la Caja General de Depósitos en esta provincia, un depósito provisional del cinco por ciento ó sea de setenta y una pesetas cincuenta y tres céntimos el cual será ampliado por el rematante hasta doscientas pesetas, sirviéndole de garantía hasta después de terminadas las obras y aprobada la liquidación final, en cuya fecha podrá solicitar su devolución.

Las obras deberán quedar terminadas dentro el plazo de dos meses contados desde el día siguiente en que por el señor Alcalde se ordene su comienzo y notifique la aprobación del remate por el Ayuntamiento.

Se abonará mensualmente al contratista por medio de certificaciones expedidas por el Arquitecto Municipal y á precio de Contrata el importe de las obras que vaya ejecutando, como cantidad á buena cuenta hasta la terminación de las mismas.

Lo que se hace público para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.

Palma 27 Junio de 1902.—El Alcalde, Antonio Rosselló y Gomez.

Modelo de proposición
D. vecino de según cédula personal n.º que acompaña enterado del anuncio de subasta publicado en el B. O. de la provincia n.º y de la Memoria, pliegos de condiciones facultativas, económicas

—¿Pues qué te han hecho los bearneses?
—¡Ah! monseñor, muchísimo mal, os han hecho perder todo mi patrimonio. Estoy en desgracia.
—¿Cómo, a reina madre?
—Y es un fantoche por uno que se llama señor de las parases... que lee en los astros... como yo... mejor que yo.
El virrey se soltó una carcajada.—¡Qué me dice! se reclamó, ¡con que la reina madre ha entrado otro astrólogo mejor que tú!
—Sí, monseñor y poco faltó para que no haya sido enrodoado, añadió el florentino, y el virrey le miró con asombro.
Renato le refirió su hazaña de la calle de los Osos, la cólera del rey y los esfuerzos hechos por la reina madre para salvarle. El virrey le escuchó y cuando Renato concluyó su relato, le preguntó:
—¿Es exacto lo que te acabas de decirme?
—Por mi fe, monseñor.
—Prefiero que me hagas otro juramento.
—Por mi fe, monseñor.
—Ese me agrada más. Pues bien, la relación de tus percallos y modifica algo mis ideas con respecto á tí, y te aconsejo que te entregues por feliz de haber estado á punto de ser enrodoado.

—¿Qué decís?
—Y de que te hayas malquistado con la reina Catalina, añadió el desconocido.
—¿Porqué, monseñor?
El viajero cruzó las piernas, acarició su barba negra, y respondió.—Porque eso te libra de un gran peligro.
Los ojos de Renato se abrieron desmesuradamente.
—No quiero ocultarle más tiempo, dijo su interlocutor, llevando la mano derecha á su daga, que al entrar aquí tenía intención de atravesarte el corazón. Renato palideció. Perteneces á esa casta de animales dañinos, continuó el desconocido, á quienes se mata sin escrúpulo cuando se les encuentra.
—¡Gracias monseñor! murmuró Renato con risa forzada.
—Pero tu desgracia me hace reflexionar y pienso que podrías servirme.—Puesto que te expulsó Catalina, ninguna razón tienes ya para servirla.
—Ninguna, monseñor.
—Pues bien, yo te tomo á mi servicio y hago de tí mi hombre de confianza, mi mensajero de amor...
—¡Bien! dijo Renato, ya adivino.—Vuestra Alteza viene á París con el ob-

evitaros un peligro; esperadme aquí, y yo os la traeré antes de una hora.
Renato, momento antes indeciso, se expresaba con seguridad; parecía tan cierto del éxito, que su huésped frunció el ceño:—¿No tenías hace un momento tanto miedo de entrar en el Louvre?... le dijo.
—Con razón, monseñor; pero encontré un medio.
—¿Cuál?
—Es mi secreto, respondió Renato guiñando el ojo. Tomó su espada y su capa, y se dirigió cojeando hacia la puerta, diciendo al viajero:—Monseñor, aquí tenéis libros de montería y de volatería, cuya lectura os permitirá esperar pacientemente hasta que vuelva con ella.
Renato iba, como se ve, resuelto á consumir una nueva traición, y llegaba á la plazoleta donde estaba situada la cantina de Malican, cuando un suceso inesperado modificó sus primeros planes. Avanzaba Renato sin más guía que el farol lejano de la guardia de los suizos y el ruido de las aguas cenagosas del Sena, cuando de pronto oyó un grito de mujer que resonó en el fondo de su alma; creyó reconocer la voz que lo había proferido, y se precipitó hacia el lugar

sombbrero sin pluma. Al ver su porte modesto, este personaje no sólo parecía de humilde condición, sino que podía pasar por uno de los muchos caballeros á quienes su escasa fortuna obligaba á servir á un gran señor.
Como era de noche y estaba desierta la ribera, al llegar á la altura del puente del Change, titubeó el jinete sobre si debía atravesar el Sena é introducirse en la Cité, ó descender hasta el Louvre. Después de algunos minutos de incertidumbre, optó por el primer partido, y se metió en el puente del Change. Había en la mitad de este puente un poste de donde colgaba un farol. En el momento en que el jinete penetraba en el círculo luminoso proyectado por este farol, entraba igualmente en él un transeunte, pero en sentido inverso. El jinete, que para atravesar la puerta de Bourdeulle tomaba minuciosas precauciones con el objeto de ocultar su rostro á los suizos que la guardaban, procedió después con menos prudencia, fiado en la oscuridad y el aislamiento. El cañizo de la capa se entrecabrió, y el sombrero había caído un poco hacia atrás. En suma, que al pasar debajo del farol, su rostro se encontró tan á descubierto, que sin duda le conoció el transeunte, que no pudo reprimir

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias medicas...

GRANDES SURTIDOS

- Lenceria, Batistas, Géneros negros, Camiseria, Vichis, Abanicos japoneses, Corbateria, Piqués, Sombrillas, Géneros de punto, Driles, Parasoles...

Almacenes S. José. — BRONDO ESQUINA.

OPORTUNIDAD

Legítimo cemento Portland

Producción belga de la conocida casa inglesa LAMM BROS & Co. de Amberes.

Comprad siempre DIRECTAMENTE, desechando segundas y terceras manos...

y presupuesto, que están de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento...

(Fecha y firma del proponente)

PALMA

Interesante es el número de Palma Ciclista, correspondiente a la presente semana.

Hoy durante todo el día el cielo ha permanecido nublado.

Bastante animado se ha visto el mercado celebrado hoy en la plaza del mismo nombre.

El 26 del actual fondeó en Mahón procedente de Cartagena el acorazado guarda-costas Vitoria.

Ya está terminada la construcción de las máquinas del crucero Reina Regente...

Hoy en el Bellver han venido varios gitanos, que aumentarán el número...

El ayuntamiento de Palma publicará en el B. O. un anuncio convocando pública subasta...

En Pollensa han sido denunciados varios pastores que habían infringido los bandos municipales.

duo presunto autor del robo de un reloj con una cadencia de plata...

Por orden del Sr. Juez del partido de Inca han sido detenidos en Mancor...

La Mutual Life es la Compañía de seguros sobre la vida más importante del mundo.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner...

Los niños, igual que los ancianos, para combatir la tos pueden usar sin peligro las Pastillas Morelló...

Hoy causa gran maravilla a la pública atención en la coronada villa EL RHUM QUIQUINA SANSÓN.

Crónica religiosa Boletín para mañana Santos.—Santos Pedro y Pablo...

Quarenta Horas Empiezan en San Jaime, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús...

Obras funciones En Santa Cruz, fiesta a San Pedro. A las diez sermón por el Pbro. D. Antonio Mesquida.

En la Concepción, fiesta al Corazón de Jesús. A las nueve y media, nana y la misa mayor...

En la Merced, al anochecer, se cantarán solemnemente completas en preparación a la fiesta de San Marcial.



Las Cubas de Oro

BORNE, 90 Vinos finos de mesa de todas clases, gran surtido en generosos para enfermos...

SANDWICH

LECHERIA O'AN TOMAS

Por telégrafo

Explosión en Algiciras

En Algiciras ayer a las doce del día explotó, con espantosa detonación, la caldera de una locomotora del tren corto...

Fueron víctimas de ella el maquinista Francisco Platero, el fegonero Manuel Mora y el limpiador Segundo Sánchez...

Faltan dos obreros más, cuya suerte se ignora y se teme que hayan sido también víctimas del siniestro.

El lugar donde ocurrió la explosión presenta un aspecto espantoso; viéndose sangrientos restos humanos esparcidos a largas distancias.

A unos trescientos metros se ha hallado la cabeza del fegonero separada del tronco.

El edificio de la estación y los talleres inmediatos han quedado completamente destruidos.

Otras dependencias han sufrido grandes desperfectos.

Han ocurrido escenas desgarradoras en las pobres familias de los muertos.

Para las víctimas de Allariz Madrid 28 á las 10'20.

Dicen de Orense que de los escombros de la iglesia de Allariz se han extraído cinco personas más, gravísimamente heridas.

En los hospitales existen diez y ocho heridos, a quienes se conceptúa imposible salvar.

Para ella se han recibido 2.500 pesetas de S. M. el Rey; 3.000 del obispo de la diócesis...

Ministros de viaje.—Ejército marroquí. Madrid 28 á las 10'20.

Esta tarde marchan a Burgos el señor Suárez Inclán llevando la representación expresa del Rey...

De Tánger comunican que en breve marchará a Tafílete Muley Larafa al frente de 10.000 soldados de infantería y caballería.

Fuerzas a Jerez.—Contraorden. Madrid 28 á las 10'20.

Se ordenó a la estación de Atocha la formación de un tren especial para conducir a Jerez un regimiento de caballería...

Después se dió contraorden y se suspendió la expedición.

La Gaceta de hoy

En la Gaceta de hoy se publican los siguientes decretos: Nombrando Capitanes Generales del Norte y de Galicia...

Disponiendo que el general Lachambre pase al Consejo Supremo de Guerra. Y otro determinando los centros docentes donde deben cursarse los estudios elementales y superiores de Industrias y Bellas Artes.

Clausura de congregaciones Madrid 28 á las 10'40.

Telegrafian de París que el Presidente, Mr. Loubet, ha firmado un decreto ordenando la clausura inmediata de 130 congregaciones religiosas...

La bolsa de hoy

Madrid 28 á las 16.

La bolsa ha cerrado a las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, etc.

Academia de Ciencias

á cargo del conocido profesor DON PEDRO DE A. ESCAFÍ

Queda establecida una clase especial de preparación, para los alumnos que deseen practicar los ejercicios del grado de Bachiller en el presente curso académico.

Quedan también establecidas clase de reposo de todas las asignaturas de la sección de ciencias...

Para matrícula y consultas en Palma: calle de Zavellá, n.º 21, piso 1.º, de 11 á 1 de la mañana...

INTERESANTE

A los fabricantes de pulpa de albaricoques

En la antigua y acreditada hojalatería de Joaquín Fuster se fabrican los envases para dicha conserva...

JAIME II, número 7.—Palma.

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirijirse Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10.

una exclamación. El jinete se detuvo no menos sorprendido. El primero se acercó a él...

El jinete bajó la vista y murmuró.—¡Renato! y llevó la mano a sus pistoletas...

—¡Qué es eso! exclamó, ¿estás en desgracia, lacayo del diablo?

—Sí, monseñor.—y Renato pronunció estas palabras con tanta tristeza, que no pudo el jinete equivocarse.

—Con mucho gusto, monseñor.—y Renato echó a andar delante del jinete.

Renato sabía a qué atenerse, y continuó su camino con paso rápido.

Renato obedeció, ató su caballo en una argolla, y siguió al florentino, ha-

estoy pronto a todo para impedir que se case con el príncipe de Navarra.

—¡Oh! ¡trastornaré el mundo, si es preciso!

—Ver á Nancy, si no puedes ver á Margarita y decirle á esta, que es preciso que me reciba esta misma noche.

—Entonces que venga ella aquí.

—¡Diantre! ¿querrá? exclamó Renato, y esta exclamación produjo singular efecto en el interlocutor del florentino.

—¡Oh! no digo tal cosa... El viajero respiró.—Pero eso de salir del Louvre á estas horas y venir hasta aquí...

—En ese caso, yo iré al Louvre... No, monseñor, dijo Renato, vendrá porque la princesa lo arrostrará todo por

jeto de volver á ver... Renato guiñó el ojo.

—¿Y qué debo hacer monseñor?

—¡Ah! monseñor, dijo Renato suspirando, cómo se conoce que venís de Nancy...

—Renato contaba sus desventajas en tono lastimero, y el viajero se reía. Sin embargo, replicó:—A pesar de todo eso, es menester que llegues hasta el cuarto de ella...

—Iré, monseñor; arrostraré todos los peligros. Y Renato se levantó, adoptando una resolución súbita.

—Si no pudieses llegar hasta ella, continuó el desconocido, verás á Nancy, y á quien dirás que me expuse á todos los peligros para volver á París, y que

ciendo seña para que cerrara la puerta. Renato encendió una bujía y condujo á su huésped á la trastienda...

Adelantó respetuosamente un sillón, y permaneció en pie con la cabeza descubierta. El jinete tan sencillamente vestido á quien daba Renato el título de monseñor, se sentó sin ceremonia.

—Renato, dijo, eres el hombre que menos habría deseado encontrar, porque te tengo por el alma condenada de la reina madre...

—No tengais cuidado, monseñor, no lo sabrá.

Tal vez era la primera vez que el florentino hablaba con sinceridad; le tenían tan agobiado sus desgracias, que nada le costaba ser humilde.

—No, monseñor. —¿Le aborreces?

—No le conozco ni le he visto jamás, pero le odio porque es bearnés, y odio á todos los bearneses.—Al decir esto, Renato cerró con cuidado la puerta de la tienda y se guardó la llave en su bolsillo.